3 豊平小学校 学校の沿革

(1)豊平村の沿革

王朝時代は塩原牧の一部、鎌倉時代は大塩南方村、古田村、福沢村の三ヶ村に分かれていた。 徳川時代に大塩南方村は南大塩となり一部は塩之目となる。古田村は上古田、下古田のニヶ村 となり、上場沢等新田ができた。御作田、大日影、槻ノ木も新田、下菅沢も新田である。

明治4年廃藩置県の際,南大塩,塩之目,御作田,上古田,下古田,福沢,下菅沢が合併して, 筑摩県第14区第3小区となり,明治8年に豊平村と名付けられた。

明治23年、上場沢が泉野村から分離して、豊平村に編入された。

(2) 豊平学校の沿革

明治6年柳川学校(上古田,御作田,大日影)

新民学校(下古田,福沢,下菅沢)

学海学校(南大塩)

健法学校(塩之目,上場沢)の4校が発足した

同年 学海学校と健法学校が合併して南大塩学校に、柳川学校と新民学校が合併しで古田 学校となった

明 治 7 年 塩之目学校は南大塩学校から分離したが、明治12年、再び南大塩学校に合併した

明治9年 福沢支校は古田学校から分離し、明治18年、福沢派出所と改称したが、明治19年、

再び古田学校に合併した

古田学校は明治 18 年,下古田支校と改称し,以後下古田分教場,古田分教場,古田学校などと改称したが,その年次は明確でない

南大塩学校は明治 10 年,心光寺脇に校舎を新築して,明治 18 年に南大塩尋常小学校と改称し、中村支校、笹原支校をも包含した

明治 21 年 諏訪高等小学校の分教場が併設され、豊平、北山、湖東、米沢、玉川、泉野の生徒 が通学した

明治 25 年 これが廃止となり、豊平・北山・湖東の三か村組合立豊平高等小学校が併設された。

明治 35 年 廃校となり、単独の豊平村立南大塩尋常高等小学校となる。

明治 40 年 4月17日,祝融の災により全校舎焼失,4年後,現在地に新校舎が建てられた。 豊平尋常高等小学校と改称された

明治 44 年 10月12日を学校記念日としている

大正 11 年 雨天体操揚竣工

15 年 北校舎及び二階建校舎竣工、運動場現在地に移転

昭和 14 年 中庭テニスコートを耕作して果樹園造成

15 年 皇紀 2600 年 新校舎屋根ふき替え

16 年 参謀本部陸地測量部から通知

標高 950 東経 138°12'22" 北緯 36°0'39"

20 年 学童集団疎開 本校へ120名

22 年 豊平学校 P T A 結成

豊平中学校開校

23 年 週5日制授業実施

25 年 山寺区, 牛山誉氏 野球用防球棚寄贈

27 年 9月16日 豊平学校校歌制定

28 年 PTAがステージ及び引幕寄贈

29 年 町制施行により、茅野町立豊平小学校と改称

30 年 北学林が野火のため約半分焼失 立木代によって諸施設が完成

31 年 校長住宅竣工

32 年 校内配線工事完成 校内道路舗築完成

33 年 市制施行により,茅野市立豊平小学校と改称

34 年 伊勢湾台風のため南校舎, 北校舎とも被害大

35 年 南校舎取り壊し 豊平中学校廃校 北校舎大改修

36 年 子ども貯金組合が長野郵政局長から表彰される

昭和 37年 御柱祭のため臨時休業の措置をとる 38 年 プール竣工 給食室に重油バーナー設置 全校縦割り遠足(大泉山) 縦割り清掃実施 体育館に電球コード設置 照明灯設置 47 年 学有林賃貸料更改 縦割り遠足、第2年次として全校竜神池へ行く PTA文集「すそ野」創刊号発行 豊平保育園移築のため、岩石園、憩いの森、自然池移転 48 年 開校百年祭記念式典・音楽会・学芸会・思い出話会・資料展・祝賀会・総合デザイン展 樹林園、砕石場完成、遊動円木、タイヤ梯子、タイヤブランコ 長田真弓氏が油絵と彫塑を寄贈 49 年 学有林賃貸料でVTRシステム設置 50年 職員玄関前へ財産区より奥蓼科の石をいただき、庭石を設置 51年 児童玄関, 床板張新設工事 スケート部保護者会結成 52 年 スケート場入水路マンホール周りのフェンス設置 職員室,職員用机がスチール製に変わる。 教員住宅の建築、竣工祝賀会 学級増に伴う工事(職員室, 応接室の移動) 舎外用大時計の設置 53 年 やまびこ国体見学遠足 落葉焚き楽しみ会 スケートハウスの建立, スケート場夜間照明灯設置(学有林賃貸料会計) 学級増に伴う教室工事 54 年 校舎改築を考える会発足 校章制定委員会設立 3月3日校章制定 校旗ができる 新体育館の建築工事 12月1日完成 祝賀会 55 年 旧体育館解体工事 56 年 地下道完成渡り初め式 北校舎解体工事始まる 57 年 北校舎完成 使用初め式 給食棟完成 受け渡し式 西, 南校舎解体工事始まる。 58 年 西, 南校舎完成受け渡し式 校舎改築の事業実行委員会の各種事業 (主たるもの) 体育館暗幕設置,ポール三基設置,校歌碑の建立 望遠鏡等及び吹奏楽器, ビデオ一式購入, 児童用図書購入, ブロンズ像 「はばたく」 矢崎虎夫作建立、はだし広場、池、ネットフェンス、南口舗装工事、石庭作り、温 室の設置、記念誌の発行(開校 110 周年) 校舎竣工記念行事(10月16日) 除幕式(校歌碑,ブロンズ像)・記念コンサート(ダークダックス) 竣工式, 祝賀会 校舎竣工記念発表会(10月15日)各種展覧会・発表会(音楽,劇) 59 年 天文観測所完成,6年生が観測にあたる 星を見る会実施 マスつかみ大会 学校独自の費用で行う ソニー理科教育振興基金受賞 優良校となり、ビデオー式贈呈される。 やきいも大会、児童が作ったいもを使用する (11月21日) スケート場づくり、水まき当番は、各家庭割とする 一輪車贈呈式(上場沢 柳平忠雄氏) 60 年 学校目標変わる ○ねばり強く努力する子どもになろう ○健康で安全な子どもになろう ○心の豊かな子どもになろう 玄関先立木園植樹ドーダン、ミネズボ、サツキ、白樺の木10 数本植樹(市教委より)

一輪車3台PTA予算にて購入 現在数7台となる

卒業生、記念樹としてユリノキ、ヤマボウシ、コブシ、モクレンを贈る 61 年 学有林親子作業(全児童と保護者全員) ベンチ作り、縄文武復元家屋作り 生産学習菌茸栽培用原木取り(200本) 廃品回収不足分を補うためバザーを開催 一輪車3台PTA予算にて購入現在数10台となる 卒業記念, 掲揚用副校旗及び記念樹が贈られる 62 年 県吹奏楽連盟コンクール県大会へ出場(優秀賞) SBC子ども音楽コンクールへ出場(優秀賞) PTA資金のための廃品回収とバザー実施 6年生によるスキー教室を開催 金管楽器を購入(約63万)し、金管バンドの充実をはかる 一後車を寄付してもらい、一輪車活動に力を入れる 塚田良応校長退任後, 諏訪市立城北小学校より川手弘登新校長着任 63 年 本年度も金管楽器40万円を購入し、金管バンドの充実をはかる 卒業生, 記念として絵画1点を贈る平成元年 平成元年 第1回マラソン大会 小学校教育課程研究協議会 算数 PTA研修旅行(安曇野・大町方面) 風邪による臨時休業 3年生以上によるスキー教室 卒業生, 記念として絵画1点を贈る 2 年 小林満雄新任校長着任 親子勤労作業(4年生以上で学有林作業) 秋の遠足(全校で学有林林) 廃品回収,バザーを実施 3 年 5年生望月キャンプ 初めて蓼科山登山を実施 そば作り (種まきから収穫祭まで) 「やすらぎの丘」へさつまいも50kg贈る 4 年 御柱祭 山出し4/3~5 里曳き5/3~5 教育課程研究協議会 音楽科 学校5日制による初めての休日 9/12 5年 春のPTA作業 4年生以上参加 青少年自然の森に植樹 5・6年生 信州博覧会見学(全児童) 開校120周年記念式典,祝賀会 宮坂英弌先生歌碑除幕式 学有林への秋の全校遠足 コンピューター6台設置される 長峰英一学校長着任 6 年 春の遠足(低学年栗沢観音,中学年永明寺山公園,高学年蓼科湖) 7 年 教育課程研究協議会 家庭科 土曜参観日 PTA懇親運動 8 年 津金喜勝校長着任 新プール竣工式 5年生蓼科山登山 茅野市自然の森で宿泊体験 茅野市生涯教育研究発表会「基礎基本」 わら細工集会 9 年 大雪のため臨時休業 長野オリンピック見学「ジャンプ」白馬村 スキー教室 車山にて3年生以上 10 年 教育課程研究協議会 国語科 体育館に新しいピアノ入る

11 年 マラソン大会 春・秋実施 「長野県学校安全優良校」の表彰を受ける 12 年 相澤八重子校長着任 PCボランティア・図書館ボランティア・7年2組ボランティア発足 縄文御柱曳行 パソコン教室オープン 縄文住居完成 (尖石考古館より譲渡され移築) 13 年 教育課程研究協議会 総合的学習の時間 体育館屋根等補修工事 パソコン室にファンヒーター、視聴覚室にブルーヒーター(PTA購入) 図書館電子データ化入力終了 14 年 ボランティア外部講師を一部迎えてのクラブ活動 和太鼓購入及び修復の披露と打ち初め(柳沢忠則氏) 玄関前の蛇体把手付深鉢修理完成 雪上運動会 (PTA主催) バリアフリー化改修工事 しらかば学級(情緒障害自律学級)設置 15 年 教育課程研究協議会 社会科 開校130周年記念式典 北校舎増築竣工 16 年 関慎一校長着任 校内に学童クラブ開設(支所から移動) 上社御柱祭 山出し4/2~4 里曳き5/2~4 豊平子ども館「縄文キッズワールド」開館式 縄文式復元住居焼失 防災備蓄倉庫 体育館裏に設置 しらかば学級(知的障害自律学級)設置 17 年 市から新1年生にセカンドブックの贈呈始まる 教育課程研究協議会 道徳 諏訪税務署より、「租税教育推進の感謝状」授与される 校舎の屋根全面塗装修理 豊平スケート30周年記念式典 18 年 大運動会天候に恵まれず曇天用プログラムで一部割愛して実施 茅野市原村生涯学習進め方研究会会場 5 教室で問題解決学習公開 6年生縄文土器の制作と野焼きを尖石考古館にて実施。 (昨年まで校庭) 19 年 教育課程研究協議会 体育科授業 体育館耐震工事 FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞受賞 和田 茂一校長着任 20 年 合唱団 学校合唱大会県大会出場 銀賞受賞 FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞受賞 21 年 合唱団 学校合唱大会県大会出場 銀賞受賞 金管バンド県小学校金管バンドフェステイバル大会にて, パワフルロック賞受賞 卒業生 小平 奈緒選手 バンクーバーオリンピックで 1000m, 1500m で 5 位に入賞し, 「団体追抜き戦」で銀メダルを獲得 なめこ、椎茸、平茸の栽培を始める 新型インフルエンザによる欠席者が 20%以上になり、2日間全校臨時休業とする 授業の確保のため、2学期終業式を1日遅らせる 22 年 唐木圭子学校長着任 合唱団 学校合唱大会南信大会:金賞 県大会出場:銀賞受賞 金管クラブ 小学校バンドフェステイバル:キングオブポップ賞受賞 FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞受賞

市の「縄文プロジェクト構想」を受け、各学年で縄文体験学習実施する

23 年 合唱団 学校合唱大会南信大会:金賞

SBC 子ども音楽コンクール:奨励賞

金管クラブ 小学校バンドフェスティバル:ジャポニズムスピリット賞

FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞受賞

24 年 矢﨑進一学校長着任

合唱団学校合唱大会南信大会:金賞 県大会:銅

金管クラブ小学校バンドフェスティバル:サムライスピリッツ賞

FBC (フラワーブラボーコンクール) 奨励賞受賞

25年 春花壇FBC(フラワーブラボーコンクール)中央推薦 優良賞受賞

夏花壇FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞受賞

合唱団 学校合唱大会南信大会:金賞 県大会:銅賞

金管クラブ小学校バンドフェスティバル:パワフルパフォーマンス賞

教育課程研究協議会 音楽科授業会場

太陽光発電設備稼働

開校140周年記念事業

記念樹植樹 記念式典·音楽会 航空写真撮影 記念誌刊行

26年 春花壇FBC(フラワーブラボーコンクール)奨励賞

合唱団 学校合唱大会南信大会:金賞

金管クラブ小学校バンドフェスティバル:ヴェニスオールスターズ賞

明治44年10月12日,豊平村立豊平尋常高等小学校新築開校にあたり,

山浦地域の小学校代表として玉川小学校長: 久保田俊彦(島木赤彦)が述べた祝詞

を市で購入し,本校に所蔵 小林正典学校長着任

27 年

合唱団 学校合唱大会南信大会:銀賞

合唱団 学校 SBC コンクール:かんてんぱぱ賞(優良奨励賞)

金管クラブ小学校バンドフェスティバル:ブリランテ・サウンド賞

28年 御柱祭 山出し4/3~5 里曳き5/3~5

中国重慶大学城小学校との交流

合唱団 学校合唱大会南信大会:銀賞

金管バンド 長野県小学校バンドフェスティバル:ハッピーカーニバル賞

縄文科授業研究会(4.5.6年公開)

移動式プラネタリウム

教育課程研究協議会 特別活動授業会場

避難所体験(体育館を地域の避難所として開放するための訓練)

中庭に竪穴住居完成(4年)火災予防のため3月に撤去・骨組みだけ残す

29年 人権の花運動参加

永友会との交流

ロングモント市の中学生との交流

合唱団 学校合唱大会南信大会:銀賞 諏訪地区重唱大会:金賞

金管バンド 長野県小学校バンドフェスティバル:ミルキィサウンド賞

台風21号接近のため、市内全小中学校休校

中国上海市精鋭教育国際集団訪問

平昌オリンピックにて、本校卒業生 小平 奈緒選手 スピードスケート種目

1000mで銀メダル・500mで金メダルを獲得

小平奈緒選手を囲む会

30年 宮澤俊充学校長着任

スタートカリキュラム授業公開

中諏優良芸術鑑賞教室にて狂言師和泉元彌氏来校

市制 60 周年記念航空写真撮影

合唱団 学校合唱大会南信大会:銀賞 諏訪地区重唱大会:銀賞

金管バンド 長野県小学校バンドフェスティバル:マジェスティックサウンド賞

教育課程研究協議会 外国語活動授業会場

中国海口市五源河学校との交流

大型テレビ・みらいスクールステーション普通教室へ導入

令和元年

5月1日新天皇即位の儀,この日より令和が始まる

茅野市授業改善研究会(やつがね全体研修)公開授業,全学級公開 6月3日,昨年秋の台風でシラカバが倒れたことを知った永友会の 皆さんが苗木を寄贈,6年生と一緒にシラカバを植樹した

7月9日,茅野市読書教育推進事業授業研究会事前授業1年2組 8月24日,コミュニティスクールの呼びかけで,『校庭草取り大作戦』を実施,地域の方250人が参加した

10月25日、茅野市読書教育推進事業授業研究会1年2組 2回の公開授業を通して,塩谷京子放送大学客員教授にご指導いた だいた

合唱団 学校合唱大会南信大会:銀賞 諏訪地区重唱大会:銀賞 金管バンド 長野県小学校バンドフェスティバル:ハッピージョイフルパレード賞 3月2日~16日新型コロナウィルス感染症対策による休業 登校日数 195日で令和元年度終了

令和2年

伊藤靖徳学校長着任

4月6日 新型コロナウィルス感染症感染防止対策により,来賓・在校生のいない入学式が行われた

4月7日~5月29日新型コロナウィルス感染症感染防止対策による 臨時休業

5月8日~の『先生とみんなに会える日』を経て,5月19日~29日には『寺子屋すく~る』といった分散登校を実施し,6月1日より,『寺子屋すく~る Ver.2』という休み時間・給食時刻をずらした日課により学校が再開した

各種音楽コンクールや公開授業等は軒並み中止となる 運動会は,2 学年ずつ 2 種目限定の『体育集会』という形で実施 音楽会は 11 月に延期し,器楽合奏のみのプログラムで実施 感染拡大防止のため,全校が集まる行事はなかなかできなかったが, 学有林遠足・児童会冬まつりは,三密を避けた企画を工夫し,全校で 実施することができた

3月19日GIGAスクール構想による一人1台端末のタブレットが搬入 来年度からの活用を目指して準備が始まる